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Zusammenfassung

        
Zur Auffindung und Festlegung einer besseren Methode zur Diagnostik des erkrankten Sakroiliakalgelenks wurde die anatomische Untersuchung ergänzt durch ein kombiniertes diagnostisches Vorgehen mit konventioneller Röntgenologie, „Complex motion”-Tomographie und Computertomographie. Die „Complex motion”-Tomographie wird als Methode der Wahl bei der Untersuchung des Sakroiliakalgelenks empfohlen. Infolge seiner komplexen (sinusoidalen) Gestalt muß der Dorsalteil des Gelenks in Frontalprojektion tomographiert werden, die mittleren und ventralen Teile dagegen in obliker Projektion. 72 Sakroiliakalgelenke wurden an 56 Patienten untersucht, die wegen Verdachts auf Spondylitis ankylosans eingewiesen worden waren. Native Röntgenaufnahmen zeigten sechs Sakroiliakalgelenke als normal an, Frontaltomographie dagegen fünf. Die oblike Tomographie ergab jedoch bei 31 Gelenken keinen pathologischen Befund.


      
        
Summary

        
To find a better method for diagnosing sacroiliac (SI) joint disease, an anatomical approach was combined with conventional roentgenology, complex motion tomography and computed tomography. Complex motion tomography is suggested as the method of choice in the investigation of the SI-joint. Because of its complex (sinusoidal) form, the dorsal portion of the joint has to be tomographed in frontal projection and the middle and ventral portions in oblique projection. In 56 patients, referred for probable ankylosing spondylitis, 72 SI joints were investigated. Based on plain radiography six and on frontal tomography five SI joints were diagnosed as normal. However, based on oblique tomography 31 joints were diagnosed as normal.
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